

Transport maritime Le Sette Cama reprend la mer



Le Sette Cama en réparation sur une plage de Port-Gentil.



Les réparations ont été supervisées par le directeur de l'Exploitation, Armand Dagraça (g).

Vianney MADZOU
Port-Gentil/Gabon

LE mytique mastodonte de la Compagnie nationale de navigation intérieure et internationale (CNNII) vient de recevoir une cure de jouvence après une panne qui l'a cloué à quai pendant environ deux ans. Pour les réparations, la compagnie a dû réfléchir afin de minimiser les coûts. Placer un bateau sur une plate-forme appropriée dans des sociétés qui offrent ce genre de service revient excessivement cher. Le directeur de l'exploitation de la CNNII, Armand Dagraça, qui a supervisé les réparations sur le Sette

Cama, a choisi de le faire échouer sur une plage non loin de la base de la Marine nationale, après obtention de l'autorisation de la Marine marchande: « Elle nous a accordé trois jours. Nous avons ainsi pu changer les deux moteurs et les joints de la ligne d'arbre qui laissaient fuir de l'huile. Les essais, après réparations, se sont révélés concluants», indique-t-il. Ancien employé dans le secteur pétrolier, le directeur d'exploitation de la CNNII s'est investi personnellement pour que tout se déroule dans le respect de la protection de l'environnement. «Tout ce qui est déchet est récupéré. On ne laisse rien dans la mer», rassure-t-il. Durant les deux ans qu'il est resté non-opérationnel,



Les techniciens ont juste eu besoin de trois jours pour remettre à flot le bateau resté sans activité pendant deux ans.

le Sette Cama a provoqué un manque à gagner considérable à la CNNII et mis dans l'embarras de nombreux commerçants, qui éprouvaient d'énormes dif-

ficultés pour transporter leurs produits. « Il s'agit d'un bateau mixte, le plus grand de notre flotte, qui assure aussi bien le transport du fret que celui des

passagers. Il transporte des engins lourds, des camions, des voitures et des denrées alimentaires. La panne qui l'a paralysé a sans aucun doute causé un énorme pré-

judice à la société et aux usagers», explique le directeur d'exploitation. Armand Dagraça tient, en effet, à rassurer tous les clients du retour imminent du Sette Cama. « Les essais se sont très bien déroulés et, dans les prochaines heures, le Sette Cama reprend du service», annonce-t-il, plus que jamais déterminé à réparer les bateaux qui ont réussi à se faire une place de choix dans l'imaginaire collectif : «Après le Sette Cama, nous allons nous atteler à réparer Apomandé-Jet, qui est également en panne depuis plusieurs années.» Une bonne nouvelle pour les habitants de la presqu'île de Mandji, qui éprouvent de plus en plus de difficultés pour sortir de leur fief.

Vie des associations

La chefferie orungu fait le point après un an d'exercice



Le chef René Mbongo Ntchouga.

Jean-Paulin ALLOGO
Port-Gentil/Gabon

DANS le cadre de ses activités statutaires, la chefferie orungu a organisé, dernièrement, dans les locaux de la mairie du 3e arrondissement de Port-Gentil, une assemblée générale ordinaire réunissant les représentants et

dignitaires de toutes les collectivités claniques orungu. Des retrouvailles qui interviennent un an après l'élection du conseil traditionnel, dirigé par René Mbongo Ntchouga. Les participants ont alors dressé le bilan de l'année écoulée, examiné et défini, de façon concertée, ce qu'il y a lieu de faire pour les prochaines années. C'est ainsi qu'ils ont opté pour la



Le présidium de la réunion.

finalisation des projets lancés en 2016 : aménagement et gestion du cimetière communautaire de Ntchengue, régularisation foncière et aménagement des parcelles du domaine communautaire de Ntchengue qui s'étend sur 60 hectares, construction du siège communal de la chefferie, mise en œuvre du projet d'aménagement et de développement durable d'Apomandé (Pointe fétiche).

Tous réunis autour de leur chef, ils ont aussi réaffirmé l'opportunité de construire en fraternité et solidarité, sur la terre de leurs ancêtres, leur avenir ainsi que celui de leurs enfants. Ceci leur impose de dépasser leurs propres limites et d'unir leurs efforts... Pour voir et faire "grand", à la mesure des missions de leurs conquérants ancêtres. Après la lecture du rapport des activités du chef René



Une vue de l'assistance.

Mbongo Ntchouga, l'assemblée a approuvé ledit rapport. Tout comme elle a donné son quitus sur le rapport financier lu par le trésorier, Christian Pékouet, les comptes annuels arrêtés à la date du 31 décembre dernier, ainsi que les opérations effectuées dans ces comptes, dont le résultat de l'exercice fait apparaître un solde positif de 553.430 francs. Tou-

jours dans le volet financier, il ressort que le budget prévisionnel de la chefferie pour l'exercice 2017, est arrêté à 28 millions 800.000 francs. L'Assemblée générale a, enfin, reconnu les représentants des collectivités claniques désignés séance tenante, et à qui sont désormais applicables les obligations et prérogatives statutaires.